

Verlierer des Freihandels

GLOBALISIERUNG Der Freihandel brachte schon immer Gewinner und Verlierer hervor. Man sprach aber bisher immer nur von den Gewinnern.

Ökonomieprofessor David Dorn von der Uni Zürich schrieb in der «Finanz und Wirtschaft»: «Die Theorie hat immer auch erkannt, dass die Globalisierung Verlierer hervorbringen kann.» Anscheinend hat es die Theorie gut verstanden, diese Erkenntnis unter dem Deckel zu halten. Erst jetzt, wo US-Präsident Donald Trump den Freihandel einzuschränken gedenkt, häufen sich Stimmen, die auf Verlierer der Globalisierung hinweisen. Doch neben wirtschaftlichen gibt es auch geopolitische Interessen. Die USA können kein Interesse daran haben, wenn China zu einer Weltmacht aufsteigt. Unter protektionistischen Massnahmen, wie sie Donald Trump vorschweben, würden die Chinesen besonders leiden. *cch*